

Pressebericht Beschluss Klimaschutzkonzept

Krummhörn, den 09.12.2025 – Die Gemeinde Krummhörn macht einen weiteren Schritt in Richtung Klimaschutz. Mit dem Ratsbeschluss vom 21. Juni 2022 wurde der Grundstein für ein umfassendes Klimaschutzkonzept gelegt. Mit der Einstellung eines Klimaschutzmanagers wird die Entwicklung und Umsetzung konkreter Maßnahmen aktiv vorangetrieben. Fast genau drei Jahre und fünf Monate später wurde das fertige Klimaschutzkonzept durch den Gemeinderat der Krummhörn beschlossen.

Im August 2024 fiel der Startschuss zur Bearbeitung des Klimaschutzkonzeptes. Einhergehend wurde ein Klimaschutzmanager eingestellt. Das Klimaschutzkonzept ist der Dreh- und Angelpunkt für ein erfolgreiches Klimaschutzmanagement und stellt ein wichtiges Strategiekonzept für die zukünftige nachhaltige Ausrichtung der Gemeinde dar.

Die Ergebnisse der Analyse des Status Quo zeigen deutlich, dass die Gemeinde Krummhörn sich in einer herausfordernden Situation befindet, was den Energieverbrauch, die Treibhausgasemissionen und die Notwendigkeit von Klimaschutzmaßnahmen betrifft. Die Energie- und Treibhausgasbilanz weist aus, dass Mobilität und Privathaushalte für den Großteil des Energieverbrauchs und der Treibhausgasemissionen verantwortlich sind. In der Krummhörn sind große Potenziale zur Senkung des Energieverbrauchs und der Treibhausgasemissionen vorhanden, die bei weitem noch nicht gehoben worden sind. Großes Potenzial für Emissionsminderungen im motorisierten Individualverkehr besteht vor allem in der Elektrifizierung der Fahrzeugflotte. Außerdem besteht großes Potenzial in der Optimierung der Wärmeversorgung, der energetischen Gebäudesanierung sowie dem Ausbau von Photovoltaik und Wärmepumpen in Privathaushalten.

Die Entwicklung des Klimaschutzkonzepts wurde von einem umfangreichen Beteiligungsprozess begleitet, damit die Bedürfnisse und Ideen der Bürger*innen und lokaler Akteur*innen berücksichtigt werden konnten. In mehreren öffentlichen Workshops unter Beteiligung von Politik und Verwaltung wurden Maßnahmen entwickelt, welche dem Pfad der Treibhausgasneutralität dienen. Neben den konkreten Maßnahmen wurden im Rahmen des Klimaschutzkonzepts auch eine Verstetigungsstrategie, eine Kommunikationsstrategie und ein Controllingkonzept entwickelt. Diese Instrumente sollen sicherstellen, dass die Klimaschutzmaßnahmen langfristig erfolgreich umgesetzt werden.

Durch den erfolgten Beschluss des Klimaschutzkonzepts bekennt sich die Gemeinde Krummhörn zu den Zielen des Pariser Klimaschutzabkommens. Bis spätestens 2045 ist in der Gemeinde Krummhörn Treibhausgasneutralität zu erreichen. Eine frühere Zielerreichung ist anzustreben. Die Verwaltung wird beauftragt das Klimaschutzkonzept als strategische Handlungsgrundlage zu nutzen und mit der Umsetzung zu beginnen.

Einsehbar ist das Klimaschutzkonzept auf der Website der Gemeinde Krummhörn.